
Prototoll mitgliederoffene Fraktionssitzung  

Termin: 06.10.2022  

Beginn: 19:30 

Ende: 20:55 

Sitzungsort: Gasthof Frauen, Beidenfleth 

Anwesende Fraktionsmitglieder: Barbara Busch, Werner Tatzig, Frank Jonigk, Bodo Fiedler  

Anwesende WGB-Mitglieder: Holger Bastke, Sigrid Holm, Gerhard Jens, Ute Lange, Maike Schröder, 

Gaby Zimmer 

Gäste: Johanna Schade 

Protokoll 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Mitglieder von Fraktion und 

WGB wurden am 23.09.2022 schriftlich eingeladen. In der Einladung war die Tagesordnung enthalten. 

Die TO der GV wurde am 04.10.2022 nachgereicht. Die Vorsitzende stellt fest, dass mehr als die Hälfte 

der Mitglieder der Fraktion anwesend ist. Die Vorsitzende erläutert zur Kenntnisnahme, dass, da dies 

eine Fraktionssitzung ist, nur Fraktionsmitglieder wählen können, falls es etwas zu wählen gäbe.  

TOP 1: Besprechung der Tagesordnungspunkte der Gemeinderatssitzung am 13.10.2022  

1. Nachwahl eines Mitgliedes des Bau- und Wegeausschusses (BA): der Sachverhalt wird 

verlesen. Als neues Mitglied des BA wird Werner Tatzig vorgeschlagen. Da er stellvertretendes 

Mitglied im BA ist, muss auch ein neuer Stellvertreter gewählt werden. Als stellvertretendes 

Mitglied im BA wird Axel Erdmann vorgeschlagen. 

2. Wahl der/des Vorsitzenden des Bau- und Wegeausschusses (BA): Die Fraktion teilt mit, dass 

sie sich noch nicht entschieden hat, wen sie für den Vorsitz vorschlagen wird, da es noch 

interner Klärung bedarf. 

3. Benennung eines stellvertretenden Mitgliedes der Gemeindevertretung für den 

Kindergartenbeirat: Barbara Busch erklärt sich bereit, diesen Posten zu übernehmen. 

4. Wahlausschuss für die Kommunalwahl 2023: der Sachverhalt wird verlesen. Einhellig wird 

festgestellt, dass die Frist zu Erstellung einer kompletten Liste von Beisitzern bis zur GV zu kurz 

bemessen ist. Ute Lange als Vorsitzende der WGB übernimmt die Suche nach Beisitzer:innen. 

Gaby Zimmer hat bereits Vorerfahrungen als Schriftführerin und wird gefragt, ob sie 

einverstanden sei, auf der Liste genannt zu werden. Sie ist einverstanden.  

5. Zusätzliche Nutzung des „Apfelgartens“ (hier: Fitnessgeräte): das Zustandekommen dieses 

TOP wird erläutert und es werden verschiedene Bedenken dazu geäußert (Kosten für 

Anschaffung und Unterhalt im Kontext des Gesamtrahmens der Projekte, die die Gemeinde 

derzeit zu finanzieren hat, zu befürchtende Fehlnutzung). Die Fraktion spricht sich dafür aus, 

dass dieser Punkt an den Kultur- und Sportausschuss zur Bedarfsermittlung verwiesen wird.  

6. KiTa Beidenfleth hier: Beauftragung einer Machbarkeitsstudie: der Sachverhalt wird verlesen. 

Es ergeben daraus sich verschiedene Fragen: 

a. Wozu eine Machbarkeitsstudie, die es für den Standort Unteres Dorf 12-16 bereits 

gibt? Das wären zusätzliche Kosten, die umgangen werden könnten, wenn man gleich 

eine Bauvorplanung beauftragt. 

b. Wozu zwei Standorte? Die Gemeinde stößt einerseits Gebäude ab, um Kosten zu 

sparen und will andererseits neue Grundstücke zu Immobilienpreisen kaufen, für die 

es keine Nutzungskonzepte gibt. Das ergibt aus Sicht der Fraktion keinen Sinn. Auch 



hier gilt: die Kosten im Kontext des Gesamtrahmens der Projekte, die die Gemeinde 

derzeit zu finanzieren hat, sind nicht zu vertreten. 

c. Die Inhalte einer Machbarkeitsstudie/Bauvorplanung sollen von allen Fraktionen 

gemeinsam festgelegt werden. 

7. KiTa Beidenfleth hier: Neubau der Kindertageseinrichtung: der Sachverhalt wird verlesen. Es 

wird festgestellt, dass dieser Punkt vor dem TOP zur Machbarkeitsstudie zu behandeln sei, da 

eine Entscheidung in diesem Punkt erst die Voraussetzung für eine Diskussion zur 

Machbarkeitsstudien schafft. Ein entsprechender Antrag wird zu Beginn der GV gestellt. 

8. Ausschussberichte: getagt hat der BA 

TOP 2: Verschiedenes 

1. Ute Lange teilt mit, dass Daniela Schember sich bereit erklärt hat, die Homepage weiter zu 

pflegen, nachdem diese auf einen nicht privaten Server umgezogen wurde. Peter Linder wird 

die hierfür notwendigen Schritte unternehmen und als Mitglied des Vorstandes die 

Administration übernehmen.   

 

Für das Protokoll:  

 


